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Consejo Local de Arte, Cultura y Patrimonio de Santa Fe

Acta N° 2 Sesión ordinaria

FECHA: 04 de marzo de 2016
HORA: 2:00 p.m. a 4:30 p.m.
LUGAR: Casa de la Participación

ASISTENTES:

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD
Incluir Instituciones públicas

DELEGADO O REPRESENTANTE

IDRD Instituto Distrital de recreación y 
Deporte

Miguel A. Moreno

Administración Secretaría de Cultura, Recreación 
y Deporte

Jéssica Mejía

Administración Secretaría Técnica Juan Felipe Velásquez V.

Comunidades Negras Asoetnic Anyela Guanga

Música Fundación Arteficial Michael Téllez

Artes Plásticas y Visuales Luis Guillermo Valero Luis Guillermo Valero

INVITADOS: 

SECTOR / ORGANIZACIÓN / ENTIDAD DELEGADO O REPRESENTANTE

Asociación Mercado de las Pulgas de San Alejo Angela Fajardo

FUNDAMIL Andrea Gallardo

FUNDAMIL Viviana López
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AUSENTES:

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD
Incluir instituciones públcas

DELEGADO O REPRESENTANTE

Administración Alcaldía Local de Santa Fe Diego Católico

Personas en Condición de 
Discapacidad

Consejo Local de Discapacidad
Nelson Julián Villamizar

Adulto Mayor Corazones Ardientes Ana Betulia Paipilla

Administración Junta Administradora Local de 
Santa Fe

Institución IDRD

CPL Consejo de Planeación Local

Asojuntas Asojuntas

Institución DILE Milena Ayala

Bibliotecas BiloRed La Peña Cristina Silva

N° de Consejeros Activos   9

No de Consejeros Asistentes  5

Porcentaje % de Asistencia  55.55%

I. ORDEN DEL DIA:

1. Verificación de Quórum 

2. Cronograma y revisión de propuestas Encuentros Ciudadanos 2016

3. Aprobación Plan de acción 2016

4. Presentación de proyecto Fundación Mujer del Nuevo Milenio

5. Varios

II. DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA

1. Verificación de quórum

Se cuenta con la participación de 5 consejeros activos.
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2. Cronograma y revisión de propuestas Encuentros Ciudadanos 2016

Jéssica Mejía Consejera de la Secretaría de Cultura, Recreación y Deporte recuerda que se 
envió las propuestas a los consejeros por correo electrónico. Entrega las propuestas en físico para 
la revisión del CLACP, para las reuniones con bases artísticas y culturales acordadas por los 
consejeros. Estas propuestas salen del Plan Local Decenal de Cultura. Indica que sumados todos 
esos presupuestos suman 1200 millones de pesos. Informa que la inversión del FDL del año para 
cultura es de 1700 millones de pesos y del antepasado 1900 millones. Dice que toca escuchar a la 
comunidad para ver con cuáles están de acuerdo. Informa que está de acuerdo a los tres ejes del 
nuevo Plan de Desarrollo Distrital. Aparecen los impactos que tendrían cada uno de los proyectos. 
Dice que las necesidades son para justificar los proyectos ante la comunidad. Informa que el edil 
Mario Velásquez planteó una propuesta dentro de los nueve eventos y es incluir el Festival de 
Rock, pero se necesita documentación para soportarlo. Dice que hay que establecer una línea de 
comunicación con el edil porque él es de la Comisión de Cultura de la JAL. 

Manifiesta que esperar poder cuadrar los cronogramas de las reuniones y en la primera del conse-
jero Michael Téllez sería bueno que algunos consejeros pudieran asistir, para que se informen de 
lo que se habla en los otros sectores. Dice que también son espacios para visibilizar el CLACP y 
los consejeros. 

Miguel A. Moreno Consejero del Instituto Distrital de Recreación y Deporte dice que en las 
calles se ve mucho arte y pregunta cómo se puede hacer un proyecto y se convoque a todas las 
entidades distritales y el IDRD, para que los parques sean el centro de ese talento, para que los 
artistas no estén en los semáforos y no pidan limosna. Dice que agrupar a estos artistas y sean te-
nidos en cuenta en los procesos de desarrollo de la ciudad. Pone de ejemplo la acción de 40 ho-
ras donde utilizaban a los deportistas destacados.

Jéssica Mejía Consejera de la Secretaría de Cultura, Recreación y Deporte  explica que ahí 
está incluido la escuela de formación. Si está apoyada por el FDL y el CLACP hace parte de la co-
misión que hace el proyecto. Informa que la SCRD hace dos años hizo una caracterización de las 
organizaciones artísticas y culturales de la carrera séptima. Dice que en la primera fase de la sép-
tima ya establecieron una planilla de presentación y los artistas están siendo programados con 
unos horarios para hacer lo que les gusta. Dice que la escuela de formación tiene que ser un es-
pacio donde las bases artísticas y culturales formen a otras bases. Dice que tiene que ser requisi-
to en la escuela de formación. Informa que dentro del distrito se van a intervenir 100 parques para 
hacer un trabajo de tejido social y apropiación del territorio. Con esos parques se van a generar 
unas programaciones para los artistas para generar que las personas vayan al parque y en Santa 
Fe están los parques de La Independencia, la Mino de Los Laches, el Tercer Milenio y Germania. 

Miguel A. Moreno Consejero del Instituto Distrital de Recreación y Deporte dice que es crítico 
de la estrategia de los 100 parques porque no tienen un presupuesto para darles a los artistas. Es 
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crítico porque no hay un pago de ingreso fijo para poder seguir creciendo como persona. Dice que 
las limosnas no sirven. 

Angela Fajardo invitada Asociación Mercado de las Pulgas de San Alejo dice que esa pro-
puesta cabe en el “cambio cultural y construcción de tejidos social para la vida”, en el que el resul-
tado de inventario de patrimonio inmaterial, dice que es una directriz desde el Ministerio de Cultura 
para darle reconocimiento a todas esas manifestaciones culturales y dejar el vicio de que cada 
proyecto genera su propia bases de datos, desconociendo otras prácticas culturales. Dice que 
toca pedirle a la alcaldía el inicio de ese inventario. 

Juan Felipe Velásquez Secretaría Técnica explica que antes en la localidad se formulaban los 
proyectos y eran las mismas bases culturales las que los desarrollaba y de ahí generaban algún 
ingreso económico por sus prácticas. 

Michael Téllez Consejero de Música va a realizar la reunión el 9 de marzo 4:00 p.m. en Teatrova

Luis Guillermo Valero Consejero de Artes Plásticas y Viduales dice que realizará la reunión 
entre el 10 y 11 de marzo, pero aún no ha definido lugar.

Los consejeros de de Adulto Mayor y Personas con Discapacidad no asistieron y se espera que in-
formen sobre sus lugares de reunión. 

   
3. Aprobación Plan de acción 2016

Jéssica Mejía Consejera de la Secretaría de Cultura, Recreación y Deporte presenta el Plan-
de Acción 2016 para ser aprobado. Recuerda que se había enviado el borrador por correo electró-
nico. Presenta cronograma del Plan de Acción. Puntos: actualización de las bases artísticas, las 
capacitaciones, cualificaciones, conversatorios. Primer semestre sería el trabajo de los Encuentros 
Ciudadanos y posterior alianzas estratégicas, seguimiento al nuevo Plan de Desarrollo Local y 
mecanismos de control, capacitaciones en control social, cómo trabajar desde el arte la construc-
ción de paz pensando en el pos acuerdo y asamblea de cultura en diciembre.

Somete a aprobación del plan de acción con los consejeros.     

Luis Guillermo Valero Consejero de Artes Plásticas y Viduales pregunta en el punto de las es-
trategias de mayo. Pone de ejemplo a las artes plásticas donde se buscan espacios de corredores 
como el Centro Internacional, Bacatá y Triángulo de Fenicia.

Jéssica Mejía Consejera de la Secretaría de Cultura, Recreación y Deporte afirma y dice que 
la estrategia se definiría en mayo y la idea es que los consejeros propongan hacia dónde van.  
Dice que tendrían que crear comisiones de trabajo. Informa que en mayo ya sabría qué recursos 
tendrían a partir del Fondo de Desarrollo Local y ahí pueden analizar qué estrategias necesitan. 
Dice que no solo sean apoyos y estímulos de la SCRD y e FDL, sino ampliar a otros sectores. 



ACTA DE SESIONES DE ESPACIOS DE 
PARTICIPACIÓN DEL SISTEMA DISTRITAL DE 

ARTE, CULTURA Y PATRIMONIO
CÓDIGO FR-01-PR-GOB-07

VERSIÓN 02

FECHA 25/09/2015

Acta No. 2 – Fecha 04/03/2016 / 5 de 8
Michael Téllez Consejero de Música dice que está de acuerdo y habla de un proyecto local que 
se lanzó donde entregan 5 millones de pesos a 17 organizaciones. Dice que anoche llegó el imail 
de las capacitaciones y son seis viernes de 6:00 p.m. a 10:00 p.m. 

Jéssica Mejía Consejera de la Secretaría de Cultura, Recreación y Deporte informa que ese 
proyecto tiene muchos detractores en la alcaldía porque se pueden robar esos recursos. 45% de 
los recursos son sueldos para los capacitadores y a la Junta Administradora Local no le gustó.      

Anyela Viviana Guanga Consejera de Comunidades Negras dice que cómo es posible que van 
a capacitar a 50 organizaciones y sólo a 17 le van a dar estímulos y además el recurso de ese 
proyecto son más de 400 millones. 

Jéssica Mejía Consejera de la Secretaría de Cultura, Recreación y Deporte dice que la JAL va 
a estar pendiente de cómo se destinaban los recursos porque el operador ya hizo la presentación 
pública con la propuesta que presentaron. 

Anyela Viviana Guanga Consejera de Comunidades Negras  está de acuerdo con el Plan de 
Acción propuesto porque recoge todo lo que ellos como consejeros han planteado. Pregunta que 
en el tema de las capacitaciones es sólo para ellos o pueden convocar personas de las organiza-
ciones.

Miguel A. Moreno Consejero del Instituto Distrital de Recreación y Deporte dice que es nuevo 
y no está enterado de las acciones. Indica que ve un balance grande pero no ve el nivel de aseso-
ramiento que tiene que tener el Consejo de Cultura y manifiesta que para darle peso tienen que 
generar unos mecanismos de acción cultural, para que la administración local lleve a cabo esos 
proyectos. Dice que no ve cómo el CLACP puede incidir en las decisiones que toma la administra-
ción. 

Juan Felipe Velásquez Secretaría Técnica explica que el CLACP no tiene incidencia de acuerdo 
al Decreto 455 de 2009, sino es un órgano consultivo que puede recomendar a la administración. 
Dice que se tiene que generar una articulación local con la administración para enrutar esos pro-
yectos que estarán en el próximo Plan de Desarrollo Local. Indica que en los últimos años esa ha 
sido la dificultad con los anteriores consejos porque no los tienen en cuenta. 

Los consejeros indican como desde el CLACP pueden modificar el Sistema Distrital de Arte, Cultu-
ra y Patrimonio. 

Miguel A. Moreno Consejero del Instituto Distrital de Recreación y Deporte pregunta cómo se 
puede incluir eso en el Plan de Acción para modificar el Sistema. Lee el apartado donde dice que 
el CLACP posicionará propuestas para los Encuentros Ciudadanos y pregunta si el Consejo de 
Cultura ya tiene esas propuestas. 

Jéssica Mejía Consejera de la Secretaría de Cultura, Recreación y Deporte cita el apartado 
que dice: “Establecer el cronograma de desarrollo de la estrategia de movilización social respecto 
a los Encuentros Ciudadanos”. Explica que es mirar las propuestas que se enviaron a los correos 
de los consejeros, establecer cuáles van a ser los cronogramas de reunión con la comunidad y 
dice que en abril tienen que hacer la evaluación. Dice que tienen que analizar cuántos se vana 
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proponer como comisionados y quiénes van con el CPL, con la JAL y con el alcalde. Indica que el 
domingo en el Museo Nacional a las 9:00 a.m. se presentan todos los candidatos a ser alcalde lo-
cal. Pregunta si están de acuerdo en incluir en el Plan de Acción un punto donde hablen de refor-
mar el Sistema.

Michael Téllez Consejero de Música dice que es importante un punto en el Sistema donde diga 
que los consejos tengan incidencia y obligue a los alcaldes a escucharlos. 

Juan Felipe Velásquez Secretaría Técnica informa que el Consejero Nelson se disculpa por no 
poder asistir debido a la preparación de un evento que tienen mañana. Explica que el consejero 
habló con el presidente del CPL Germán Rodríguez a ver si desde el interior de ese espacio deci-
den incluir al CLACP para participar, como pasó con el sector mujeres donde les dieron voz y voto.

Los consejeros aprueban meter un punto de discusión del Sistema Distrittal de Arte, Cultura y Pa-
trimonio para reforma. Queda pendiente en que mes se trabajaría con una sesión extraordinaria 
del CLACP para tocar ese tema.
 

4. Presentación de proyecto Fundación Mujer del Nuevo Milenio

Andrea Gallardo y Viviana López explican el convenio de asociación que tiene Fundamil con la Al-
caldía Local de Santa Fe para la Atención a Víctimas de Violencia y Discriminación. Atender a toda 
la población de la localidad de Santa Fe de todas las edades que sean víctimas de violencia intra-
familiar y violencia sexual que tenga algún grado de vulnerabilidad. Están en trabajo en red con el 
ICBF, colegios, diferentes instituciones y organizaciones sociales. La atención la están haciendo 
en la Avenida Jiménez No. 5 – 16, oficina 401, edificio Guadalupe. El equipo de ellos está confor-
mado por psicólogos, trabajadores sociales, abogado, psiquiatra educador especial. Para la aten-
ción se necesita fotocopia de la cédula y de recibo público.

5. Varios

La jornada informativa interlocal de Santa Fe y La Candelaria del Programa Distrital de Estímulos 
se realizará en el Teatro TECAL, ubicado en la calle 12 B No. 2 – 70, el 10 de marzo.

Porcentaje % de Cumplimiento del Orden del Día 100

III. CONVOCATORIA

Se cita a una nueva sesión ordinaria para el día 01 de abril de 2016.
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IV. IDENTIFICACIÓN DE PROPUESTAS, ACUERDOS, COMPROMISOS Y DESACUERDOS (La 
Secretaría Técnica del  Consejo  o  la  Mesa debe proyectar  este punto,  extractando los  temas 
especificos de la discusión general desarrollada en cada punto de la agenda)

PROPUESTAS

PUNTO DEL ORDEN 
DEL DÍA

DESCRIPCIÓN DE LA 
PROPUESTA

PROPONENTE
APROBACIÓN

(SI - NO)

3.

En el Plan de Acción generar 
documento con propuesta para 
reformar el Sistema Distrital de 
Arte, Cultura y Patrimonio para 
que consejos tengan incidencia 
en los Fondos de Desarrollo 
Local.

Consejeros Sí

TAREAS Y COMPROMISOS

DESCRIPCIÓN DE LA TAREA O COMPROMISO RESPONSABLES

 Avisar con tiempo cuándo van a realizar las 
reuniones, el día, hora y lugar, los consejeros que 
faltan.

Consejeros y consejeras

 DESACUERDOS RELEVANTES

DESCRIPCIÓN DEL DESACUERDO
PERSONA O PERSONAS QUE 

INTERVIENEN

En virtud a lo establecido por el reglamento interno del Consejo Local de Arte, Cultura y  
Patrimonio de Santa Fe, la presente acta se firma por:
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_____________________________                 __________________________________

ANYELA VIVIANA GUANGA JUAN FELIPE VELÁSQUEZ VILLATE
Presidente Secretaría Técnica

Revisó: Consejeros que hacen parte de la Comisión de Revisión del Acta.
Proyecto: Juan Felipe Velásquez Villate


